

Sitzung des Jugendgemeinderats am 16.05.2019 Protokoll

Beginn der Sitzung: 18.00 Uhr

Ende der Sitzung: ca. 21.15 Uhr

Anwesend: Niklas Gauß; Adrian Hrubik, Dennis Kalus, Marie Keck, Roya Namazova, Anna Pagel, Lukas Reimann, Irina Suchonos, Kenneth Tillery, Jasmina Zink,

Entschuldigt: Siselle Oppermann, Tom Schmidt

Außerdem anwesend:

Vertreter Stadtrat: Viviana Weschenmoser (SPD), Silke Wüstholtz (FD/FW)

Vertreter Verwaltung: Oberbürgermeister Peter Rosenberger, Bürgermeister Ralph Zimmermann, Julia Schober

Öffentlicher Teil

TOP 1: Antrag von JGR-Mitglied Tumi Tatah auf Ausscheiden aus dem JGR

JGR-Mitglied Tumi Tatah hat beantragt, aus persönlichen Gründen aus dem JGR auszuscheiden. Sein Antrag wurde mit einem einstimmigen Beschluss angenommen. Er wurde durch Herrn Oberbürgermeister Rosenberger verabschiedet.

TOP 2: Nachrücken von Jasmina Zink in den JGR und Verpflichtung durch Oberbürgermeister Peter Rosenberger

In der Reihenfolge der Wahlliste rückt Jasmina Zink für den verabschiedeten Tumi Tatah nach. Sie wurde auf ihr Amt durch Herrn Rosenberger verpflichtet und ist nun Mitglied des Jugendgemeinderates.

TOP 3: Wahl des Pressesprechers

Mit Ausscheiden von Tumi Tatah war auch das Amt des Pressesprechers neu zu besetzen. Zur Wahl stellte sich Marie Keck. Mit neun Stimmen und einer Enthaltung, stimmte die absolute Mehrheit in geheimer Wahl für Marie als neue Pressesprecherin.

TOP 4: Bericht über vergangene Veranstaltungen

- **JGR Besuch in Nagold**

Irina und Tom besuchten den Jugendgemeinderat in Nagold. Diese haben nach Unterstützung für ein Holi-Festival-Konzept angefragt. Nach den Neuwahlen, die bald in Nagold anstehen, wird das neue Gremium in eine Sitzung nach Horb eingeladen bzw. in Arbeitsgruppen reinschauen, um sich ein Bild machen zu können.

Geplant ist, die Festivals immer abwechselnd zu veranstalten (Horb: 2019, Nagold: 2020), um sich gegenseitig zu unterstützen und nicht die Besucherzahlen wegzunehmen.

- **Spendenlauf 31.03.2019**

Marie berichtet, dass am vergangenen Spendenlauf ungefähr 80 Läufer teilnahmen. Zudem wurden ca. 2.000 € an das Kinder- und Jugendhospizdienst in Freudenstadt gespendet.

Die Preisübergabe fand im Gesundheitszentrum König statt.

Der Gewinn für den Läufer mit den meisten Runden war ein Jahresabonnement im Fitnessstudio.

Verbesserungsvorschläge gibt es in Sachen Kartenorganisation und Helferversorgung.

Die Läuferkarten selbst mit Bändern zu versehen ist zu zeitaufwendig. Vorgeschlagen wurde, dass die Karten und Bändchen separat bei der Anmeldung ausgeteilt werden.

Auch die Streckenposten sollte jemand regelmäßig mit Wasser versorgen.

Eventuell sind Streckenposten über die komplette Laufdauer nicht nötig.

Eine Anfrage der Stadt gab es, einen Spendenlauf des JGRs als festen Bestandteil in den Horber Frühling mitaufzunehmen. Hierbei könnten neue Bewerber des nächsten Gremiums mit dem Jetzigen in Kontakt treten. Ein genaueres Konzept wird erst noch besprochen.

- **Erstwähler*innen Forum**

Marie und Roya berichteten von der Veranstaltung über Erstwähler*innen an der Berufsschule in Horb. Hierzu erzählten sie etwas über die Arbeit des JGRs, im Anschluss übernahm ein Referent die Gruppen und begann mit dem Workshop. Dazu gab es ausschließlich positive Rückmeldung.

Die nächste Schule, an der diese Informationsveranstaltung stattfindet, ist die Realschule und das MGG am 23. Mai 2019.

An der Realschule werden dabei sein: Adrian, Ken und Lukas.

Am MGG (nur 6. Stunde) kann leider niemand vom JGR teilnehmen.

- **KSA-Sitzung 07.05.2019**

In der KSA-Sitzung am 07.05.2019 haben Marie, Anna und Lukas die Arbeit des JGRs anhand einer Präsentation vorgestellt. Dazu gab es viel Lob und Anerkennung.

- **Montagsspalte**

Die Montagsspalte werden Marie und Lukas schreiben. Thema wird das Downhill-Projekt sein.

Abgabe ist der 20.05.2019.

TOP 5: Anlegen einer Downhill-Strecke für Mountainbike-Fahrer – weiteres Vorgehen

Auf das geplante Vorhaben soll in der Presse (Marie und Lukas), aber auch in allen Medien aufmerksam gemacht werden, um aktive Mitstreiter zu finden. Jeder kann Freunde, Bekannte und vor allem Mountainbiker ansprechen.

Einzelne positive Rückmeldungen gibt es schon, Interessenten haben sich bei Julia gemeldet. Die Ideallösung wäre, wenn ein Verein sich für die Übernahme und die Verantwortung der Strecke bereit erklären würde. In einem ersten Schritt soll mit den interessierten Mountainbikern eine interne Besprechung stattfinden, um die Verbindlichkeit abzuklären. Anschließend soll verwaltungsintern umfassend informiert und das weitere Vorgehen besprochen werden. Vorstellbar wäre dann, im Anschluss ein gemeinsames Gespräch mit allen Beteiligten (Forstamt, Naturschutz, Jäger etc.) anzuberaumen (wenn möglich Ende Juni 2019). Die Lage der Strecke ist nach wie vor völlig offen und soll in Gesprächen mit allen Beteiligten geklärt werden. Nach dem Holi-Festival soll der Fokus auf das Projekt Downhillstrecke gelegt werden.

TOP 6: Holi-Festival Vorbereitungen

Zum kommenden Holi-Festival ist nun wichtig, dass sich die Arbeitsgruppen regelmäßig treffen und sich absprechen.

Das Team Catering muss eine Lösung zu den Bechern (Lagerung, Bestellung, etc.) und zum Pfandsystem finden. Alle Helfer werden einmal Essen und zwei Getränke bekommen.

Das Team Rahmenprogramm soll sich etwas überlegen zum Thema Aufwertung. Beispielsweise gab es Vorschläge für eine Fotobox bzw. Fotoecke und ein Hashtag oder einen einfachen Tanz zu bestimmten Liedern zu entwickeln.

Anregungen und Ideen können gerne an Niklas und Marie weitergegeben werden.

Die Infrastruktur wird grob wie das letzte Festival sein. Um den Nebeltunnel wird sich weiterhin Julia kümmern.

Für das Team Marketing gilt nun Werbung zu machen auf allen Medienplattformen. Postings zu sponsern, eventuell lokale Radiosender oder Ähnliches kontaktieren.

Zudem gilt für alle Plakate und Flyer zu verteilen.

In den anderen Gruppen scheint es soweit keine weiteren Erledigungen zu geben.

Zu den Arbeitsgruppentreffen würde Julia gerne eingeladen werden, um in den Gruppen intern einen Eindruck und Überblick zu bekommen.

Außerdem bietet Julia an, für die Treffen den Besprechungsraum im Rathaus zu organisieren.

Für den Aufbau am Freitag, den 19.07.2019 um 9:00 Uhr und Samstag, den 20.07.2019 müssen alle da sein.

Für den Freitag gibt es eine Befreiung der Schule.

Außerdem spricht Lukas an, dass sich der Getränkehändler Digeser beschwert hat, dass er nicht angefragt wurde.

Vorgeschlagen wurde, einen Banner von Digeser (wenn vorhanden) als Entschädigung an die Bauzäune am Festival aufzuhängen.

TOP 7: Anstehende Termine

- **DM Firmenjubiläum 08.06.2019**

Zum diesjährigen Firmenjubiläum werden Lukas und Anna die Schicht von 10-14 Uhr belegen.

Zudem spendet DM 1.000 € an den JGR und das Jugendreferat.

- **Wimpelwettstreit 18.05.2019**

Hier haben Marie und Lukas von 09:30 – 17:00 gearbeitet, Ken kam um 13:00 Uhr dazu.

Adrian hat seine Zusage zurückgezogen.

- **Ritterspiele in Horb**

Hier werden noch Helfer gesucht, wer Zeit und Interesse hat, kann z.B. im Kinderprogramm tätig werden. Helfer bekommen 6 € pro Stunde.

- **Stadtputzaktion 25.05.2019**

Anna, Irina, Jasmina, Julia, Roya, Lukas und Dennis treffen sich um 9:00 Uhr am Marktplatz um gemeinsam die Kernstadt aufzuräumen.

- **Absprache Holi-Film 21.05.2019**

Julia und Roya werden sich mit dem Filmteam zusammensetzen und sich über die Umsetzung unterhalten. Wünsche, die das Gremium geäußert hat, werden miteingebracht und berücksichtigt.

16.05.2019

Roya Namazova